
 Colectivo de hombres por la igualdad de género. Minuta reunión 16 enero 

2024 

 

Realizada por la plataforma teams, se unieron: Cristian Mora Víquez, Xinia Fernández 

Vargas, Gabriel Quirós Calderón, Adán Carmona, Luis Humberto Villalobos Oviedo, Jose 

Pablo Hernández González y Edgar Barquero Ramírez. Ausente con justificación Oscar 

Arroyo Pérez. 

 

1. Lectura minuta de la reunión del 14 de noviembre 2023 y seguimiento de acuerdos. 
 

 

1.1. Xinia solicitará a la compañera de Gestión Humana la programación anual del curso 

“Como padres cumplimos”, se hace una atenta instancia a los compañeros para que, una 

vez conocidas las fechas, cada uno busque los mecanismos para divulgar las convocatorias 

y motivar al personal para que se matricule. La idea es aumentar el número de personas 

pues según la información remitida el año pasado, la cantidad de personas que se 

inscribieron fue a la caída y es un recurso muy importante, necesario de aprovechar vistos 

los compromisos institucionales en PLANOVI. 

 

1.2. Sobre la charla “Finanzas en Pareja” con la autorización de su jefe, Gabriel junto con 
Anais definirán un par de fechas en el primer y tercer cuatrimestre para ofrecerlas. Cuando 
estén definidas lo comunicará por correo.  
 
1.3. Respecto al curso “Nuevas masculinidades: construyendo quien puedo ser” el año 

pasado se conversó sobre la posibilidad de replicarlo, luego de una amplia discusión se 
acuerda: 

 

a) Se realizará el curso en fechas que Gabriel definirá en los meses de agosto setiembre. b) 
se mantendrá una vez por semana, los jueves c) cuando se definan fechas Xinia y Gabriel 
definirán a qué oficinas se solicitará asigne un compañero d) una vez concluida esta 
convocatoria se valorará no solo la incorporación de los interesados en el Colectivo sino 
de qué forma harán uso de lo aprendido e) Gabriel solicitará a los compañeros que 
concluyeron el curso anterior sugieran nombres de posibles interesados. 
 

1.4.  Respecto a la charla “En qué gastamos el dinero los hombres”, José Pablo indica que no 
puede asumirlas pues ya no labora en el Programa de Justicia Restaurativa para el 
Bienestar para el personal judicial, volvió al Departamento de Trabajo Social por lo que 
ya no será posible hacerlo fuera de ese contexto. 

 

 



1.5. Sobre el informe de trabajo 2023, Xinia informa que no recibió ningún comentario o 

recomendación. 

 

1.6. Gabriel informa que, de manera extraordinaria, como se gestionó ante su jefe, 

asistió a la última reunión formal de la Red de hombres por la igualdad de género, el 16 

de noviembre; no se ha informado sobre el calendario de reuniones 2024 y, en lo 

fundamental, se les solicitó integrarse a alguna de las comisiones de trabajo integradas. 

Él informó que ya no está a cargo de la coordinación y se le solicitó se informe mediante 

oficio quién le sustituye. 

 

2. Ante la ausencia de coordinador, punto que quedó pendiente para esta sesión el año 

pasado Xinia consulta a los compañeros quién tiene disponibilidad para asumirla. Cada 

uno de los presentes señalaron diversos compromisos laborales que les impide hacerlo. 

Luego de una amplia discusión al respecto se acuerda: La Secretaría de Género 

continuará con la coordinación y en algún momento futuro en que haya mejores 

condiciones se valorará nuevamente la designación de un compañero que acompañe a 

la Secretaría en esa tarea. 

 

3. Se solicita a los presentes definir entonces quién de ellos puede representar al Poder 

Judicial en la Red de hombres por la igualdad de género, la mayoría declina por las 

razones indicadas en el punto anterior. Xinia hace una reflexión sobre la relevancia de 

esta designación pues por la trayectoria institucional en la materia no se vería bien que 

no podamos delegar a alguien que la represente en la Red, además de lo importante 

que resulta no solo compartir ese trabajo sino también visibilizar a la institución. Luego 

de una amplia discusión Luis Humberto indica que se lo planteará a su jefa en reunión 

que tienen el jueves, tanto José Pablo como Edgar pueden suplirlo en caso de que se le 

autorizara. Xinia le ofrece, si es necesario, conversar con doña Karen. 
 

Cristian y Gabriel- a solicitud de Edgar - informan detalladamente sobre el origen de la 

Red, sus objetivos, fechas de reunión y forma de trabajo a efecto de que Humberto 

cuente con la información necesaria para plantearla a su jefa. Se incluye en el chat el 

decreto de creación de la red 
 

Sobre este punto se acuerda: a) Humberto informará a Xinia  tan pronto tenga una 

respuesta y si es necesario que ella converse con doña Karen b) Si eventualmente no se le 

autorizara, Xinia enviará un oficio informando a la Red sobre la situación. 

 

 

 



 

 

4. Xinia informa sobre oficio que remitió dando cuenta de las acciones desarrolladas por 

el Colectivo en 2023 para cumplir con obligaciones de este grupo en el PLANOVI. Se lee 

el oficio. 

 

Oficio 

361-STGAJ-2023- PLANOVI (2).docx 

5. Respecto a las campañas que se definió realizar 2024 Xinia informa que se reelaboró la 

de paternidades usando el mismo artículo de Bonino, pero usando otras frases y diseño. 

Presenta la programación realizada para abril y noviembre, son tres cápsulas que serán 

remitidas previo al día del padre a todas las administraciones regionales para 

divulgación. 

 

. 

programación de 

campaña paternidades.docx 
 

También se había considerado hacer una campaña sobre suicidio, comenta sobre artículo 

del Semanario Universidad publicado el 22 noviembre 2023, en este enlace: 
https://semanariouniversidad.com/pais/pais-pierde-a-sus-jovenes-por-muertes-violentas-en-

homicidios-accidentes-de-transito-y-suicidios/ 

 

En él aparecen gráficos, con datos del OIJ, sobre las tres principales razones de muerte 

violenta en jóvenes, y donde los hombres son mayoría. Se hará también una campaña 

con esa información. 

 

6. Se recuerda el interés de hacer también una campaña propiamente sobre suicidio y 

agregando oficinas de ayuda. Se comparte el hecho de que mundialmente son 

mayoritariamente hombres los que se suicidan y el papel que juega la socialización en 

estas situaciones.  Los compañeros consideran que sería una campaña muy relevante 

viendo algunas situaciones que se presentaron el año pasado y se comprometen a 

divulgarla en sus oficinas. Al respecto se acuerda: a) Cristian junto con compañera de 

SAPSO que trabaja el tema buscarán los datos del 2019- 2023 y lugares donde acudir 

por ayuda b) José Pablo comparte en el chat un directorio sobre oficinas de ayuda 

elaborado en UCR c) con el material la Secretaría hará la campaña. 

 

https://semanariouniversidad.com/pais/pais-pierde-a-sus-jovenes-por-muertes-violentas-en-homicidios-accidentes-de-transito-y-suicidios/
https://semanariouniversidad.com/pais/pais-pierde-a-sus-jovenes-por-muertes-violentas-en-homicidios-accidentes-de-transito-y-suicidios/


7. Sobre las charlas para este año Cristian impartirá ¿“¿Ser hombre, es un factor de riesgo 

para la salud?  el 6 de marzo de 1:30-3:00 por teams y el 31 de mayo de 10:30-12:00. 

Queda pendiente definir la de la última semana de octubre a la espera de que se aclare 

la situación laboral de José Pablo. 

 

8. Queda pendiente definir otra acción para el día de la salud masculina, además de la 

segunda charla que impartirá Cristian.  

 

9. Gabriel comparte en chat una compilación de cursos y talleres que se ofrecen tanto 

dentro de la institución como en otras de tal forma que podamos escoger de allí alguna 

para el trabajo del Colectivo. 

 

 

 

 


